
Niederschrift über die Sitzung der Gemeindevertretung Koberg 
am 30.01.2023 im Feuerwehrgerätehaus Koberg 

 

Beginn:  20.08 Uhr    Unterbrechungen:  keine 

Ende:   21.28 Uhr    Mitgliederzahl: 09  

 

 

 

Anwesend Bemerkung 

Stimmberechtigt:  

Bgm. Smolla, Jörg  

GV Witte, Stefanie Protokollführerin 

GV Schäfer, Björn    

GV Wagner, Bianka Fehlt  

GV Ulzhöfer, André  

GV Dohrendorf-Steffen, Julia Fehlt entschuldigt 

GV Wolff, Stefan  

GV Wagner, Jürgen  

GV Lübcke, Torben  

  

nicht stimmberechtigt:   

 5 Gäste 

 

Tagesordnung: 

I Öffentlicher Teil: 
 

1. Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Einladung und 
Feststellung der Beschlussfähigkeit. 

2. Beratung und Beschlussfassung von Tagesordnungspunkten unter Aus-
schluss der Öffentlichkeit; hier: Verfahrensbeschluss nach § 35 GO 

3. Niederschrift vom 12.12.2022 
4. Bericht des Bürgermeisters und Berichte aus den Ausschüssen 
5. Kommunalwahl 2023; hier: Berufung der Mitglieder des Wahlvorstands 
6. Ersatzbeschaffung Feuerwehrfahrzeug; hier: Sachstand  
7. Sanierung Dorfstraße; hier: Sachstand 
8. Einwohnerfragestunde 
9. Bekanntgaben und Anfragen  

 
 
TOP 1:  Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Einladung 

und Feststellung der Beschlussfähigkeit. 
 
Bgm. Smolla eröffnet um 20.00 Uhr die Sitzung und stellt fest, dass zur Sitzung form- 
und fristgerecht eingeladen wurde und die Gemeindevertretung beschlussfähig ist. 
Protokollführerin Jaqueline Blome ist erkrankt, daher übernimmt GV Witte die Proto-
kollführung.  
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TOP 2: Beratung und Beschlussfassung von Tagesordnungspunkten unter 
Ausschluss der Öffentlichkeit; hier: Verfahrensbeschluss nach § 35 GO 
 
Keine Anträge  
 
TOP 3: Niederschrift vom 12.12.2022 
 
Es gibt keine Beanstandungen zur Niederschrift der letzten Sitzung.  
 
 
TOP 4: Bericht des Bürgermeisters und Berichte aus den Ausschüssen 
 
Bericht des Kulturausschusses: 
 
Kein Bericht  
 
Bericht des Finanzausschusses: 
 
GV Wagner berichtet, dass der Finanzausschuss am 23.01.23 eine Sitzung abgehal-
ten hat und über einen Pachtvertrag zum geplanten Wanderweg „Schewenböken“ 
abgestimmt hat, der den beiden Parteien zur Unterschrift vorliegt.  
  
Bericht des Sozialausschusses: 
 
Kein Bericht.  
 
Bericht des Bau- und Wegeausschusses: 
 
GV Lübcke berichtet über die Pappeln im Moorgraben, für das im Januar angesetzte 

Treffen gibt es jetzt doch keinen Termin. Die Auwärter seien vor Weihnachten und 

Anfang Januar dagewesen. Der Bau- und Wegeausschuss versucht zeitnah einen 

Termin mit der UNB zu bekommen.  

Für die Bäume in der Herrenstraße konnte noch kein Termin mit der uNB (Frau von 

Engelhardt) angesetzt werden. 

Der Pachtvertrag für die Fläche an der L220 liegt vor, der LBV hat sich Donnerstag 

gemeldet, es soll in den nächsten 14 Tagen über einen Überlassungsvertrag verhan-

delt werden. Für den Zaunbau liegt ein Angebot vor, er müssen noch Nebenange-

bote eingeholt werden.  

Am Friedhof liegt das Schild „Scharfe Linkskurve“ auf der Seite, das soll/muss wieder 

aufgestellt werden.  

Das Müllsammeln findet am 11.03.2023 statt, der Container ist bestellt.  

 

Bericht des Bürgerneisters: 

 

Bgm. Smolla verließt den Antrag von Birgit Gode bzgl. einer 30-Zone in der 

Dorfstaße.  

Die GV überlegt, zwei zusätzliche Geschwindigkeitstafeln zu beschaffen und in der 

Dorfstraße dauerhaft zu montieren.  

Diese Überlegungen sollten jedoch erst nach Abschluss der Baumaßnahme stattfin-

den. 
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- Das Baulandsmobilisierungsgesetz aus Juni 21 trifft auf das Amt Sandesne-

ben-Nusse nicht zu. 

- Die Bauarbeiten für die E-Ladesäule vor dem MarktTreff beginnen Anfang 

Februar. 

- Am 23.2. findet eine Infoveranstaltung der Fa.  TenneT zur Elbe-Lübeck-Lei-

tung im Amt statt, Bgm. Smolla wird voraussichtlich teilnehmen 

- Zum Thema Flüchtlingsinitiative gibt es eine Ausstellung im Amt  

- Für den MarktTreff wurden bei vier Firmen Angebote für die Lackierung der 

Holzfenster angefragt 

- In der Schulstraße wird im Anschluss der Sanierung Dorfstraße der Asphalt 

auf 55m (Steenbock – Feuerwehr) durch die Fa. B+N erneuert 

- Der Parkbereich wird mit Glensanda-Wegebaukies befestigt und bei Westphal 

wird eine vorhandene Laterne zur Feuerwehr-Parkplatzbeleuchtung aufgestellt 

- Die Fahrradanlehnbügel und die Fahrrad-Service-Station werden am Markt-

Treff und der Bushaltestelle installiert 

 
TOP 5: Kommunalwahl 2023; hier: Berufung der Mitglieder des Wahlvorstands 
 
s. Anlage 
 
 
TOP 6: Ersatzbeschaffung Feuerwehrfahrzeug; hier: Sachstand  
 
Am 22.02.20223um 18:00 Uhr findet im Feuerwehrgerätehaus ein Treffen zwischen 
Gemeindevertretung, Wehrführung und der Fa.SOFAH statt, um die finale Abstim-
mung zur Beschaffung eines MLF zu treffen. Alle Mitglieder der GV sind hierzu ein-
geladen.  
   
 
TOP 7: Sanierung Dorfstraße; hier: Sachstand 
 
Bgm. Smolla berichtet über den aktuellen Sachstand. Die Fa. B+N hat heute den ers-
ten Arbeitstag.  
Vor der Grundstücken Ulzhöfer/Schröder/Lamp muss geklärt werden, welche Fläche 
gepflastert werden soll, ursprünglich war eine größere Pflasterfläche geplant als B+N 
jetzt angibt. 
Für das Asphaltfräsgut gibt es Interessenten, die Gemeinde darf es für den Wegebau 
nicht verwenden.  
 
 
TOP 08: Einwohnerfragestunde  
 
Christian Witte bittet um Besichtigung der Eiche an der Koppel vom R. Schulz Rich-
tung Billbaum und er fragt an, ob noch Schachtdeckel von der Dorfstraßensanierung 
zu bekommen sind, lt. Schachtmeister sollten diese alle vergeben sein. Das wird bei 
nächster Gelegenheit geklärt. 
Christian Hecht fragt an, wer nach Bauende die Abnahme vom Fragglehaus macht. 
Das Fragglehaus kostet der Gemeinde z.Z. jährlich ca. 2000€ Unterhaltungskosten, 
da sollte man sich Gedanken machen, wie es dort weitergehen soll.  
 
TOP 10: Bekanntgaben und Anfragen 
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GV Lübcke berichtet, dass er jetzt 1. Vorsitzender der Sterbekasse ist und diese für 
2023 eine Aktion ins Leben gerufen hat, dass neue Mitglieder bis zum 45 Lebensjahr 
„nur“ 50 Euro Aufnahmegebühr zahlen müssen. 
Der Sparclubkasten hängt jetzt im Feuerwehrgerätehaus, dort kann bei Übungs-
diensten oder Skatabenden eingesteckt werden. 
 
 

 
               Gez. Smolla                                                            gez. Witte 

Bürgermeister                                                          Protokollführerin 
 
 
 
 
 




